

Windisch, 13. März 2020

Medienmitteilung

## Fachärzte für Kinder- und Jugendpsychiatrie der PDAG triagieren für Hometreatment Aargau

**Seit Anfang Jahr besteht eine vertragsmässig geregelte Zusammenarbeit zwischen der Klinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie und Psychotherapie der PDAG und der HotA Hometreatment GmbH.**

Im Rahmen einer Leistungsvereinbarung zwischen dem Kanton Aargau und den PDAG sowie einer Kooperationsvereinbarung zwischen den PDAG und der HotA Hometreatment GmbH triagiert die Klinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie und Psychotherapie der PDAG die Zuweisungen von Fachärzten für Kinder- und Jugendpsychiatrie sowie Kinderheilkunde zu Hometreatment Aargau für aufsuchende Unterstützung zuhause. Fachärzte der PDAG legen bei einer Indikationsprüfung gemeinsam mit den Zuweisern Ziel und Art des Einsatzes fest. Die Intensität und Qualität der Unterstützung wird an die individuellen Bedürfnisse der Familie angepasst.

Die Leistungsvereinbarung umfasst pro Jahr ein Kontingent von dreissig Familien mit einem psychisch erkrankten Kind oder Jugendlichen, deren Behandlung durch gemeinwirtschaftliche Leistungen (GWL) vom Kanton Aargau bezuschusst wird.

Die Anmeldung durch Kinder- und Jugendpsychiater sowie Kinderärzte erfolgt über ein Online-Zuweisungsformular auf der Internetseite der PDAG.

Zuweisungen von Behörden und Selbstzuweisungen von Familien, die keine GWL beanspruchen, erfolgen weiterhin direkt an Hometreatment Aargau.

Mit dieser Leistungsvereinbarung fördert der Kanton Aargau – dem Grundsatz «ambulant vor stationär» folgend – die ambulante psychiatrische Versorgung. Dies ermöglicht es den Kindern und Jugendlichen und deren Familien, in ihrem gewohnten Umfeld intensive Unterstützung zu erfahren und verursacht zudem weniger Kosten als ein stationärer Aufenthalt. Die Verantwortlichen der PDAG danken dem Kanton Aargau für die Unterstützung dieses Angebots und freuen sich auf die Zusammenarbeit mit der HotA Hometreatment GmbH.

**Kontaktperson für Medienschaffende:**

Dr. med. Angelo Bernardon, Klinikleiter und Chefarzt,  
Klinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie und Psychotherapie

über Medienstelle PDAG, Tel. 056 462 21 71

**Info: Psychiatrische Dienste Aargau AG**

Die Psychiatrischen Dienste Aargau AG (PDAG) untersuchen, behandeln und betreuen psychisch erkrankte Menschen aller Altersgruppen mit sämtlichen psychiatrischen Krankheitsbildern. Massgeschneiderte stationäre oder ambulante und konsiliarische Angebote garantieren die Behandlungsart, die zum Patienten, seiner Erkrankung und Lebenssituation passt. Die PDAG gewährleisten die psychiatrische Behandlung, den Notfalldienst und die Krisenintervention für die Kantonsbevölkerung. Die Psychiater der PDAG können von Regionalspitälern und Heimen beigezogen werden, an den Kantonsspitälern sind die Konsiliar- und Liaisondienste vor Ort verfügbar, auch für Kinder und ältere Menschen. In Rechtsfällen erstellen forensische Psychiater zudem Gutachten.

Zu den PDAG gehören die vier Kliniken

- [Psychiatrie und Psychotherapie](#)
- [Konsiliar-, Alters- und Neuropsychiatrie](#)
- [Forensische Psychiatrie](#)
- [Kinder- und Jugendpsychiatrie und Psychotherapie](#)

Seit 2004 sind die PDAG eine Aktiengesellschaft im Eigentum des Kantons Aargau. Für die PDAG arbeiten rund 1200 Personen in über 50 Berufen. Die PDAG sind Lehrspital der Medizinischen Fakultät der Universität Zürich und Aus- und Weiterbildungsstätte für Ärzte, Psychologen, Pflegefachpersonen und weitere Berufe. Weitere Informationen zu den PDAG finden Sie unter [www.pdag.ch](http://www.pdag.ch).